

LA BOUCLE DU RUBAN ROUGE



La Boucle du Ruban Rouge en Ile-de-France : Jérémy Chalon sillonne la France et arrive dans votre région

A Evecquemont le 18 septembre

A partir de 19h en mairie

Projection du film « Toujours en colère » de Coalition Plus et signature de l'Appel du Ruban rouge par Ghislaine Senée, maire d'Evicquemont

A Nanterre et à Montreuil le 20 septembre

Nanterre

17h – 21h à l'Agora de Nanterre

Stands d'information et de mobilisation avec le Crips Île-de-France, AIDES, le CHU de Nanterre, le Cegidd de Nanterre les partenaires institutionnels de la Boucle du Ruban rouge

19h30 : projection du film « Toujours en colère » de Coalition Plus avec intervention de Michel Bourrelly (INSERM)

Montreuil

16h30 – 19h30 devant la mairie de Montreuil

Stands d'information et de mobilisation avec le Crips Île-de-France, AIDES et Sida info service.

19h : animation musicale autour d'une batucada

A Paris le 21 septembre

10h-14h, à Paris

Dispositif de déambulation inter-associatif « J-19 »

A Courbevoie et à Villepinte le 23 septembre

Courbevoie

18h – 21h à la Maison de la Jeunesse

Stands d'information et de mobilisation avec le Crips Île-de-France et les partenaires institutionnels de la Boucle du Ruban rouge

19h30 : conférence « "lutter contre le sida : quelle mobilisation de la communauté internationale ?" avec les interventions de Louis Pizarro, directeur de Solthis et Nicolas Ritter, directeur de PILS

A Boulogne-Billancourt et à Saint-Denis le 24 septembre

Boulogne-Billancourt

11h30 – 12h30 au siège de Gilead

Rencontre avec Dominique Thiery le réalisateur de VIVRE (film composé de 6 portraits de personnes vivant avec le VIH)

Saint-Denis

15h – 18h sur la place du Caquet

Stands d'information et de mobilisation avec le Crips Île-de-France, AIDES, Ikambere et les partenaires institutionnels de la Boucle du Ruban rouge

A Pantin et à Coubron le 25 septembre

Coubron

10h30 en mairie de Coubron

Signature de l'Appel de la Boucle du Ruban rouge par M. Ludovic Toro, maire de Coubron

Pantin

10h – 12h et 14h-16h au Crips (90 avenue Leclerc – Pantin)

Animations « Ruban rouge » en direction des jeunes

11h30 – 14h30 devant la gare RER de Pantin

Stands d'information et de mobilisation avec le Crips, AIDES et les partenaires institutionnels de la Boucle du Ruban rouge

A Créteil et à Gonesse le 26 septembre

Gonesse

12h – 14h au Lycée René Cassin

Action auprès des lycéens via le Bus info prévention du Crips Île-de-France / exposition « Portraits de VI(H)ES » d'Elus Locaux Contre le Sida

Créteil

10h-16h dans le hall d'accueil du CHU Mondor

Stands d'information et de mobilisation avec le Crips Île-de-France, AIDES, HF Prévention et les partenaires institutionnels de la Boucle du Ruban rouge

14h – 16h : conférence sur les enjeux du VIH/sida présidée par le professeur Lelièvre, chef de service « maladies infectieuses » avec les interventions de Florence Thune, directrice générale de Sidaction, Jean Spiri, président du Crips Île-de-France, et Jean-François Mbaye, député du Val-de-Marne et président du groupe d'études sida

A Brunoy et à Evry le 27 septembre

Evry

11h30 – 18h00 sur la place des droits de l'homme et du citoyen

Stands d'information et de mobilisation avec le Crips Île-de-France, AIDES et les associations locales d'Evry / exposition du Crips Île-de-France sur les enjeux du VIH/sida

Brunoy

17h – 20h devant la gare RER de Brunoy

Stand d'information et de mobilisation du Crips Île-de-France co-animé avec des jeunes de Brunoy / exposition du Crips au skatepark de Brunoy

A Taverny, au Perreux-sur-Marne et à Saint-Ouen, le 28 septembre

Perreux-sur Marne

11h sur le parvis de l'hôtel de ville

Signature de l'Appel de la Boucle du Ruban rouge par Mme Christel Royer, maire du Perreux-sur-Marne

Saint-Ouen

14h – 20h à Comme une image (8 rue Godillot – Saint-Ouen)

Evènement « VIH : la jeunesse s'engage » avec le Conseil régional des jeunes

A Montereau-Fault-Yonne et à Fontainebleau le 30 septembre

Montereau-Fault-Yonne

10h – 15h au Lycée André Malraux

Animations autour de la lutte contre la sérophobie avec le Bus info prévention

Fontainebleau

16h – 19h

Mise en place en place d'un dispositif de prévention et de dépistage rapide avec le Crips et le Cegidd Melun

La Boucle du Ruban rouge : parcours et enjeux

- ⇒ 1600 kilomètres en 38 jours
- ⇒ De Bordeaux à Lyon en passant par l'Ile-de-France et les Hauts-de-France
 - ⇒ Des villes et des citoyens engagés tout au long du parcours
- ⇒ Le soutien à un objectif ambitieux pour augmenter le financement en faveur du Fonds Mondial contre le sida, la tuberculose et le paludisme

Le Crips Ile-de-France (Centre régional d'information et de prévention du sida et pour la santé des jeunes), aux côtés de ses partenaires financiers, institutionnels et associatifs, a lancé le 3 septembre dernier à Bordeaux, une véritable épopée humaine et sportive : Jérémy Chalon, salarié du Crips, va parcourir la France pour tracer un immense ruban rouge en traversant des villes qui souhaitent s'engager contre le sida.

Objectifs : sensibiliser aux enjeux actuels de la lutte contre le sida au niveau national et demander à la France de retrouver son rôle de leader au niveau international en augmentant sa participation au Fonds mondial de lutte contre le sida, le paludisme et la tuberculose !

Un véritable défi humain et sportif aura lieu tout le mois de septembre, avec comme point d'orgue la Conférence de reconstitution des ressources du Fonds mondial de lutte contre le sida, le paludisme et la tuberculose les 9 et 10 octobre 2019 à Lyon. Convaincu que les actions de sensibilisation, de dépistage, de prévention peuvent accélérer la fin du sida, Jérémy Chalon relève un défi ambitieux : parcourir 1600 kms, ville après ville, afin de tracer un ruban rouge géant sur la carte de France à pied et à vélo.

Cette aventure sera ponctuée d'actions de sensibilisation du grand public aux enjeux de dépistage et de prévention à chaque ville-étape. Elle a également vocation à rayonner au plus haut niveau de l'Etat pour rappeler le rôle historique de la France au Fonds mondial de lutte contre le sida.

Ces objectifs ont d'ailleurs séduit le Dr Michel Cymes, devenu le Parrain de la Boucle du Ruban Rouge. Toutes les informations (dates, villes étapes et nature des événements) sont à retrouver sur : laboucledurubanrouge.org

Qui est Jérémy ?

Passionné de cinéma, sportif ponctuel... Rien ne prédisposait Jérémy à parcourir 1600 km en 38 jours en septembre prochain. Ce défi sportif et humain, il l'a imaginé tout simplement parce qu'il croit profondément dans la puissance des actions de prévention, de sensibilisation et de mobilisation pour lutter contre le sida. A 38 ans, il va parcourir la France en vélo et à pied pour former un grand ruban rouge entre Bordeaux et Lyon, en passant par l'Île-de-France et les Hauts-de-France. Un peu la quête de Xi des Dieux sont tombés sur la tête !



« J'appelle à la mobilisation de tout le monde car je suis M. tout le monde. Je ne suis pas un grand sportif et je m'entraîne depuis 6 mois pour tenir le rythme », raconte Jérémy. Au mois d'août, il a d'ailleurs réalisé l'ascension du Mont Rose, dans les Alpes, qui culmine à 4634m, avec pour message « allons chercher les dirigeants au sommet de l'Europe ».

Pour en finir avec le sida !

Les enjeux de la Conférence de reconstitution des ressources du Fonds mondial

Jean Spiri, président du Crips Île-de-France résume le rôle central du Fonds mondial de lutte contre le sida, le paludisme et la tuberculose : « le fonds mondial, c'est plus de 27 millions de vies sauvées depuis 2002. C'est quatre milliards de dollars US investis par an, de manière efficace, en direction des populations les plus exposés ». Il rajoute : « nous sommes devant un choix : celui du statu quo qui amènera à un rebond du nombre de contaminations ou celui qui nous amènera à la fin du sida. Concrètement le bon choix passe par une hausse très forte du budget alloué au Fonds mondial ! ».

« Une mobilisation d'ampleur est indispensable pour faire connaître les réussites du Fonds mondial, mais aussi le chemin qu'il reste à faire. La France accueille pour la première fois cette conférence et nous devons être à la hauteur des enjeux. Comme le Président de la République nous l'a demandé le 21 juin 2019, rendons-lui la vie impossible pour qu'il augmente significativement la contribution française au Fonds mondial ! », souligne Aurélien Beaucamp, président de AIDES, première association française de lutte contre le sida.

La France, longtemps 2^e contributeur historique, est actuellement le 3^{ème} pays contributeur du Fonds mondial de lutte contre le sida, le paludisme et la tuberculose derrière les Etats-Unis et le Royaume-Uni. De nombreux pays tels que le Japon, l'Allemagne, le Royaume-Uni, le Canada ont d'ores et déjà annoncé une augmentation de leurs contributions., la France se doit d'être au rendez-vous.

- Près d'1 million de décès par an
- 27 millions de vies sauvées grâce à l'action du Fonds mondial depuis sa création
- 15 millions de personnes vivent avec le VIH, dans l'attente d'avoir accès aux traitements
- Un objectif de 6 milliards de dollars US par an pour le Fonds mondial

Plus largement, en 2020, l'objectif au niveau mondial est que 90% de personnes vivant avec le VIH connaissent leur statut sérologique, 90% d'entre elles aient accès à leur traitement, et 90% de ces personnes traitées aient une charge virale indétectable. L'objectif est loin d'être atteint puisque ces pourcentages sont respectivement de 75%, 79% et 81%.

Chacun peut agir, soutenez la Boucle du Ruban Rouge
laboucledurubanrouge.org

Nos partenaires institutionnels

Sponsor Platinum



« **Tous ensemble contre le VIH !** », Michel Joly, Président de Gilead France :

« Gilead est engagé dans la lutte contre le VIH depuis 30 ans. Notre rôle est de poursuivre la recherche pour proposer des traitements innovants aux patients mais aussi de soutenir des actions essentielles de sensibilisation et de mobilisation comme la Boucle du Ruban Rouge.

L'infection par le VIH reste un enjeu de santé publique majeur en France. Il nous faut en faire davantage car le nombre de nouvelles contaminations ne diminue pas. A l'échelle mondiale, le VIH touche près de 38 millions de personnes. C'est pourquoi Gilead reste fortement engagé en France mais également dans les pays les plus touchés en nombre par l'épidémie. Nous sommes, par exemple, le premier laboratoire à avoir créé des accords de licence avec des génériqueurs et à avoir rejoint le Medicines Patent Pool d'UNITAID afin d'élargir l'accès à nos médicaments par le partage de brevet. Nous soutenons 140 pays à travers des programmes d'accès aux traitements et près de 12 millions de personnes dans le monde reçoivent un médicament issu de la recherche Gilead. Nous parrainons aussi des actions locales comme par exemple la construction d'un laboratoire de recherche au Sénégal et un programme de dépistage en Tanzanie.

Il est possible de venir à bout de cette épidémie et chaque action est cruciale pour y parvenir. Le VIH, c'est l'affaire de tous et nous devons tous nous mobiliser aujourd'hui pour faire de demain, un lendemain sans VIH. »

Sponsors Silver



Sponsors Bronze



A propos du Crips

Le Crips Ile-de-France, organisme associé à la Région Ile-de-France créé en 1988, est un acteur reconnu de la prévention et de la promotion de la santé sur le territoire francilien. Le Crips intervient dans deux domaines, la santé des jeunes et la lutte contre le VIH/sida :

- **Pour la santé des jeunes**, le Crips développe des programmes de promotion de la santé et du bien-être dans les champs de la vie affective et sexuelle, de la prévention des consommations abusives ou à risques (drogues, alcool, jeux-vidéos), de l'hygiène de vie (alimentation, activité physique, sommeil) et de la promotion de la santé mentale.
- **Dans la lutte contre le VIH/sida**, le Crips met en œuvre l'action régionale en matière d'information, de prévention, de promotion du dépistage et de lutte contre la sérophobie.

Contact presse Agence PRPA

Damien Maillard

06 80 28 47 70 // damien.maillard@prpa.fr